
 
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMITE DE DIRECTION 

 
 

Réunion du 18 Décembre 2018 
 

 
Sous la présidence de Sauveur CUCURULO, Président du DEF : 

 
Etaient présents : 
Mmes Ginette LELION, Nathalie YVELAIN, 
MM. Marc ROUTIER, Jean-François MERIEUX, Pascal LEBRET, Jean-Pierre LEVAVASSEUR, Daniel 
RESSE, Abdelkrim ABDESSELAM, Olivier CORNU, Mohamed EL KHARRAZE, Pascal FOIRET, Didier 
GUEROULT, Radhouane M’BAREK et Patrick GOSSE. 
 
Assistent à la réunion : 
MM.  Jacques FECIL, Président de la CDA 

Jacques BOUVRET, Conseiller technique régional de secteur 
 
Absents excusés : 
MM.  Lionel BOLAND, Jean-Luc GIFFARD, Didier MOULIN, Bruno FARINA et Henri HAIRON. 
 

  
1. Adoption du procès-verbal de la réunion du Comité de Direction du 17 Octobre  2018 mis en 
ligne le 30 Octobre 2018. 
 

Aucune observation n’étant formulée, le procès-verbal est adopté à l’unanimité des membres 
présents.  

 
2. Condoléances : 
 

Au nom du Comité de Direction, Sauveur CUCURULO adresse ses condoléances : 
 
Aux familles de : 

- Monsieur  Jean-Jacques CATELIN, ancien Président de la commission futsal du DEF  
- Monsieur Sébastien DENEUVE, joueur de l’US CONCHES 

  
  
3. Félicitations : 

 



Au nom du Comité de Direction, Sauveur CUCURULO adresse ses chaleureuses félicitations à : 
 

- Lucien BOUGON, ancien président de Beuzeville AC, pour sa médaille d’OR de la FFF 
- André BIDON, ancien président de FC Plateau Nord, pour sa médaille d’Argent de la FFF 
- Jacques FECIL, président de la CDA, pour sa médaille d’Argent de la FFF 
- Laurent DUHAMEL, pour sa nomination de DTA adjoint et manager du secteur 

professionnel. 
  

 
4. Informations du Président : 
 

Sauveur CUCURULO présente au Comité de Direction le catalogue des principales informations 
reçues depuis le dernier Comité de Direction. 

 
 
a) Catalogue des courriers reçus : 

 
14/11/2018 FFF Eric BORGHINI, promotion de l’arbitrage féminin 
14/11/2018 Didier ANSELME, PV de la réunion du collège des présidents 

de district du 05/10/18 
30/11/2018 DEF Sauveur CUCURULO, statistiques FMI 

 
b)    FAFA : 

 
Sauveur CUCURULO informe le Comité de Direction des modifications intervenues pour l’attribution 
des aides pour les dossiers transports et infrastructures avec une délégation accrue donnée aux 
ligues. 
L’enveloppe Régionale a été maintenue à 580.000€ pour les infrastructures et ramenée à 72.000€ 
pour les transports. 
Ces enveloppes sont fonction des consommations de la saison précédente. 
D’autre-part il est demandé de dissocier l’analyse des dossiers emplois en créant une commission 
spécifique regroupant des personnes spécialistes des ressources humaines. 
 
           
         c)  CDOS :  
            
Sauveur CUCURULO informe le comité de direction qu’un accord a été trouvé sur le montant de la 
cotisation 2018. 
 
 
        d)   France/Etats-Unis : 
 
Dans le cadre de la venue de l’équipe de France féminine le 19 janvier 2019 au stade Océane du 
Havre, match amical contre l’équipe des Etats Unis. 
A cette occasion, et dans le cadre de notre partenariat avec le Crédit Agricole qui nous a sollicité afin 
de désigner un club pour une animation escorte KIDS, 
La commission féminine nous propose le club d’Evreux FC 27 qui a été tiré au sort. 
Le comité de direction valide cette proposition. 

 
 
 



 
 

5. Nombre de licenciés au 17 décembre 2018 : 
 
Sauveur CUCURULO présente au comité de direction la situation du nombre de licenciés 
arrêtée au 17 Décembre 2018 : 
 

 
 
 
 

6. Fonctionnement de la commission de discipline : 



 
Pascal LEBRET, responsable du Pôle Juridique et Réglementaire, présente au Comité de Direction le 
nouveau mode de fonctionnement de la Commission de discipline du DEF : 
 

La mission de la Commission de Discipline reste la même mais ses méthodes de travail évoluent. Depuis 
le 22 Novembre, chaque membre de la Commission s’est vu doté d’une tablette pour traiter les 
dossiers de manière informatisée et tactile. En effet, dans la foulée de ce qui a été institué à la LFN, 
l’organe disciplinaire de première instance du DEF a mis en pratique cette nouvelle façon de travailler. 
Les tablettes ont été équipées d’un applicatif spécifique créé par le service informatique de la Ligue et 
plus particulièrement Sébastien FARCY. Cet outil permet à chacun des membres de la Commission de 
disposer de l’ensemble des éléments des dossiers disciplinaires (FMI, rapports arbitres joueurs 
dirigeants,… et tous autres documents utiles à la décision) et de pouvoir proposer, en pleine 
connaissance du dossier, la décision et la sanction qui lui semble appropriée.  Il appartient alors aux 
« valideurs » désignés (Président de séance) de collecter chacune des propositions des membres de la 
CDD et d’entériner une décision pour chacun des dossiers.  

     

 
 
Une nouvelle méthode qui va conduire à une approche différente des dossiers et devrait aboutir à 
court terme à une modification significative de l’organisation et la façon de travailler de la commission 
sans en altérer la qualité et le sérieux du travail de la Commission de Discipline. 

 

   
      7. Synthèse des réunions de secteurs : 
 
Marc ROUTIER, vice-président-délégué, présente au comité de direction une synthèse des comptes 
rendus des réunions de secteurs. 
 

Bilan « atmosphère et contexte » :

- Ambiance et accueil de bonne qualité

- Clubs hôtes réceptifs et salles et matériel mis à 
disposition adaptés.

- Une sensible baisse de la fréquentation 
Explications possibles :

- Impact gilets jaunes (désistements tardifs,…)

- Proximité d’autres obligations (AG, autres 
réunions,…)

- Qualité des relances téléphoniques

 
 
 



Bilan « Ressenti » :
- Démarche appréciée par l’ensemble des participants, 
surpris par cette initiative du DEF qui a permis une 
ouverture (sentiment exprimé à la fin de l’intervention)
- Des relations interclubs favorisées
- Les réponses aux questions posées lors de la 
précédente réunion ont été appréciées
-

Conclusion :

Une démarche appréciée des clubs présents.

Encore trop de clubs absents

Une baisse sensible de la participation dans un 

contexte particulier en dépit du « phoning ».

Propositions : 

- le support semble avoir convenu quoique un peu 

« lourd »

- Revoir le nombre de « slide »

- Eviter des présentations trop techniques

- Revoir la période de déroulements des réunions

 
 

LES SUJETS ABORDES EN REUNIONS :

Le futsal : problème de gymnases sur certains secteurs

Subventions :  toujours besoin d’aide

Projet club : Projet club initiation très bien perçu et a retenu 
l’attention de certains clubs

Féminines :
- beaucoup d’intérêts pour le mondial des p’tiotes normandes
- le choix des catégories féminines
- Recrutement « sauvage »

Discipline : la police du terrain

Déplacements : difficultés à assurer les déplacements  lointains et 
chronophages

LES SUJETS ABORDES EN REUNIONS :

Formations : pourquoi pas une formation secouriste par 
l’IRFF

Technique :  Cout de traitement des feuilles de matchs des 
plateaux

Calendrier : parfois 3 matchs pour un même club le WE et 
rien la semaine suivante

Matchs : pas ou peu de contrôle ou de vérification des 
licences ouvrant la porte à des falsifications et des 
usurpations d’identité  et des championnats faussés. 

Technique :  Cout de traitement des feuilles de matchs des 
plateaux

 
 

LES SUJETS ABORDES EN REUNIONS :
L’arbitrage :

- Des sanctions financières qui font « double peine »
- L’accompagnement des jeunes arbitres
- Valorisation des clubs ayant formés les plus 
d’arbitres
- Communiquer sur l’arbitre joueur (trop méconnu) 
et suppression de l’obligation de choisir entre 
arbitre et joueur
- Arbitre auxiliaire volontaire pour être désigné
- Arbitrage des U13 
- Sollicitations des vétérans
- Arbitrage et pédagogie
- Un « marché des arbitres » vers les clubs

LES SUJETS ABORDES EN REUNIONS : Remarques générales

- Nous ne sommes pas à ressources illimitées
- Nous traitons prioritairement les préoccupations 
globales et récurrentes des clubs.
- De nombreuses remontées concernant l’arbitrage
qui nécessitent un groupe de travail étoffé.
- Des réponses seront apportées en début 2020 en 
s’appuyant sur tout le travail déjà réalisé par les 
commissions en charge de l’arbitrage

 
 



SOUHAITS EXPRIMES OU SUJETS SOUHAITES

- Une information en direction des collectivités sur les installations 
sportives et les règlementations (voir au cas par cas) 
- Le carton temporel : « exclusion temporaire » (voir groupe de travail 
arbitrage)
- Evolution du critérium vétérans (avec 2 phases avec brassage)
- Réunion avec les clubs sur la crise de l’arbitrage (voir groupe de travail 
arbitrage)
- Etude sur les absences d’arbitres (motivation, désignation sur des clubs 
à problème,…)
- Plus de réunions délocalisées sur certains thèmes définis (précisions 
utiles ?)

SOUHAITS EXPRIMES OU SUJETS SOUHAITES

- Pouvoir désigner des arbitres auxiliaires volontaires (voir 
groupe de travail arbitrage)
- Revoir le calendrier jeunes (débute trop tôt) 
- Calendrier : du fait des tours de coupes des périodes de 2 à       
3 semaines sans jouer

 
 

Plan d’actions

FORMATIONS :
Envoi des détails des formations proposées par l’IRFF avec planning et date 
des sessions proposées. (Pascal LEBRET)

PROJET CLUBS :  
Envoi des fiches explicatives du « projet club initiation » à tous les clubs 
absents (Patrick GOSSE) 

FORMATION - PROFESSIONALISATION :  
Maintenir ce thème incontournable en le faisant évoluer en fonction des 
éventuels changements  (Mohamed El KHARRAZE) 

Plan d’actions

ARBITRAGE :
Constituer un groupe de travail dès janvier 2019 impliquant les clubs et 
toutes les composantes de notre football. (Marc ROUTIER)

FEMINISATION :  
Prévoir et mettre en place des actions  de promotion suite à l’élan provoqué 
par la Coupe du Monde 2019 et dans le cadre de « l’Héritage 2019 »  (Marc 
ROUTIER) 

 
 

Plan d’actions

PROCHAINE REUNION

Revoir le format des réunions par :
- Un contenu moins intense (4 thèmes maxi)
- Une durée de 1 h 30
- Un nombre de « slide » plus réduit (environ 50) 

…………….    pour laisser plus de temps aux échanges

Revoir la période (et la fréquence) des réunions
Les faire sur une période de moindre sollicitation (Mars-Avril 2020)
- Pour tendre vers une plus grande participation
- Insister sur les relances des clubs
- Pour également pouvoir donner aux clubs des informations en vue 
de la saison suivante.

 
 
Le comité de direction demande à Marc ROUTIER de créer un groupe de travail sur l’arbitrage. 

 
 

8. Valorisation des bénévoles du District : 
 

Le comité de direction décide de remettre des dotations aux bénévoles du DEF le vendredi 22 Mars 
2019. 
 

 
9. Héritage Coupe du Monde : 
 



Sauveur CUCURULO fait part au comité de direction d’une opération mise en place par la FFF, 
financée par 10.000.000€. 
Les modalités de l’opération sont simples, avec la mise en place de bons d’achats soit pour le textile 
soit pour du matériel. 
Dotation composée de produits prioritaires pour favoriser la pratique du jeu et l’accueil de nouveaux 
licenciés. 
Seront concernés : les clubs de moins de 100 licenciés à hauteur de 500€ 
        Les clubs spécifiques futsal à hauteur de 500€ 
        Les clubs ayant une école de football à hauteur de 600€ 
        Les clubs ayant une école de football féminine à hauteur de 700€ 
Ces dotations sont cumulables si les clubs remplissent plusieurs critères. 

  
 

     10. Point sur les compétitions herbe et futsal : 
 
Jean-Pierre LEVAVASSEUR, secrétaire général informe le Comité de Direction sur le déroulé des 
compétitions  en cours: 
 
 En Seniors : 75 matchs à repositionner 
 En vétérans : 24 matchs à repositionner 
 
Concernant les jeunes : 

 La 1ère phase terminée, certains matchs n’ont pas été repositionnés n’ayant pas  
d’incidence sur les accessions ou descentes et ne pouvaient l’être en raison des coupes 
et/ou du futsal : 

 Reste à jouer:  U18 : 1 match 
                            U15: 1 match 
                           U14F: 1 match 
                           U13:   3 matches 
    
Football animation: 

 La journée complète du 17/11/2008 n’a pas été repositionnée (gilets jaunes) 

 La journée complète du 15/12/2018 a été annulée également (sauf sur synthétique et 
futsal) en raison des pluies verglaçantes. 

 Sur les autres journées, quelques plateaux ont été reportés en raison d’arrêtés 
municipaux. 

 
Futsal : 

 U13, 118 équipes, 1er tour est terminé, 2éme tour en cours 
  U15, 71 équipes, 1er tour devrait se terminer le 22/12/18 
  U18, 71 équipes, 1er tour devrait se terminer le 23/12/18 (1 dossier disciplinaire en cours) 
  U13F, 17 équipes,  en cours 
  U16F, 16 équipes, en cours 
  U18F, 5 équipes, en cours 
  Seniors F, 14 équipes, en cours 
 
Concernant les Seniors Masculin, le calendrier vient d’être établi, les matchs commencent le 
02/01/19 pour se terminer fin février. 
Il se déroulera en formule championnat, et sera composé de 4 groupes géographiques de 7 équipes. 
 
 



     11. Règlement coupe futsal seniors: 
 
Pascal LEBRET, présente au Comité de Direction le règlement de la coupe futsal Seniors. Celui-ci est 
adopté à la majorité des membres présents. 
  
  
      12. Subvention aux Amicales: 
 
Sauveur CUCURULO propose au comité de direction d’allouer une subvention de 350€ à l’amicale des 
éducateurs et à l’amicale de l’UNAF 27. 
Le comité de direction valide cette proposition. 
 
 
       13. Questions diverses : 
  
Aucune question diverse n’étant posée, la séance est levée à 20h34. 
 

 
Le Président             le Secrétaire 
Sauveur CUCURULO            Jean-Pierre LEVAVASSEUR 

        
 
 
 
Les présentes décisions sont susceptibles d’appel devant la commission d’Appel Régionale de 
la Ligue de Football de Normandie dans un délai de 10 jours à compter du lendemain de la 
parution sur le site internet, dans le respect des dispositions définies par l’article 89 des 
règlements généraux de la L.F.N. 
 

  


